

Édito du Maire

C'est avec plaisir que nous vous offrons cette gazette Quatre Saisons à Chemillé sur Dême : l'hiver est bien arrivé.

Vous y découvrirez que l'automne 2023 a été encore riche en évènements.

Je profite de cette fin d'année pour remercier toutes les personnes qui font vivre notre village:

- Les commerçants, artisans et agriculteurs : grâce à vous, nous avons de l'emploi local. Notre village est vivant en semaine, et nous sommes heureux d'avoir des services de proximité.
- Les services publics : merci à ceux qui accueillent vos enfants à l'école, à celles qui aident la population à la mairie, à l'agence postale et à ceux qui entretiennent le village et qui le rendent accueillant.
- Les associations : grâce aux associations culturelles et sportives, nous bénéficions de nombreuses activités: merci aux bénévoles.

Dans ce journal, nous mettons régulièrement en avant de nouvelles activités.

A la Serpinerie (route d'Epeigné sur Dême), Jessica, Benoît et Clémentine vont venir rejoindre notre paysan-boulanger Damien. Dès ce printemps, ils produiront légumes et pâtisseries. Comme pour le pain, faisons leur bon accueil en achetant leurs produits.

A Ingrandes (route de Couture), Jacky et Carole ont agrandi leur capacité d'accueil. Avec leurs différents gîtes de groupe, ils peuvent accueillir plus de quarante personnes. Même si les touristes peuvent venir du monde entier, c'est bon à savoir pour d'éventuelles fêtes de famille.

Dès le premier janvier, la collecte des ordures ménagères se fera le jeudi. Les déchets fermentescibles étant désormais interdits dans nos poubelles, nous continuons à fournir gratuitement des composteurs à ceux qui le demandent.





Pour découvrir nos projets 2024, et passer un bon moment ensemble, nous vous invitons le samedi 6 janvier 2024 à la cérémonie des Vœux à la salle des fêtes. Ce sera aussi l'occasion d'accueillir les nouveaux Chemillois.

En attendant, au nom de toute l'équipe municipale, je vous souhaite un Joyeux Noël et une Bonne Année 2024. Eloi CANON

Dans ce numéro

EDITO DU MAIRE	1		
INFORMATIONS MUNICIPALES	2	LA VIE DE NOS ECOLES	14
LA VIE DU VILLAGE	3	LE SAVIEZ-VOUS	15
AU TRAVERS DES ASSOCIATIONS	8	ETAT CIVIL	16
CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE	10	INFOS PRATIQUES	16
LA COMMUNAUTE DE COMMUNES	11	A VOS AGENDAS	16

Informations municipales

Les travaux de voirie sur la RD29

En octobre dernier, des travaux de réfection de l'enrobé dans la traversée du bourg ont été effectué par le conseil départemental, sur la RD 29 de la route de Tours au plateau surélevé route de la Chartre. Suite à cette intervention, des travaux de sécurisation seront effectués par marquage au sol sur le même modèle que la rue de l'Enfer, la rue de l'Averne et la rue de Saint Hilaire.





Le village aux couleurs de Noël

Cette année encore, les décorations lumineuses de Noël sont présentes dans le village. Depuis plusieurs années, le choix a été fait de remplacer au fur et à mesure les anciennes décorations lumineuses par des décorations avec éclairage LED plus économes en consommation d'électricité. Les décorations lumineuses sont branchées sur l'éclairage public et seront donc éteintes dès 22h.

Samedi 2 décembre, des élus se sont mobilisés pour donner un air festif à la place du village et à ses abords, ainsi qu'à la grange du Carroi de la Corne. Le sapin, dressé sur la place, a lui-aussi, bénéficié d'un habillage aux couleurs de Noël, ainsi que le portail de la mairie!









Les ordures ménagères : du changement !

Changement sur le jour de ramassage :

Le nouveau centre de tri de Parçay-Meslay est à présent la destination de nos déchets recyclables (le contenu de la poubelle et sacs jaunes). Le non-recyclable de la poubelle noire continuera, pour l'instant, à être enfoui à Sonzay. Le nouveau marché public de collecte, renouvelé cette année pour une entrée en fonction au 1^{er} janvier, prend en compte ce nouveau centre de tri. Le mode de collecte par camion-benne mono-flux sera harmonisé sur l'ensemble du territoire communautaire, et réalisé par un seul et même prestataire. L'optimisation des trajets et l'optimisation des coûts en rationalisant les plannings nécessitent des modifications des jours de collecte.

C'est pourquoi, à partir de janvier 2024, le jour de collecte des ordures ménagères et des sacs jaunes à Chemillésur-Dême sera le JEUDI.

Changement sur le contenu de nos poubelles :

Dès le 1^{er} janvier 2024, la loi AGEC (loi anti-gaspillage pour une économie circulaire) interdit les biodéchets dans la poubelle d'ordures ménagères. Mais alors, que faire de vos biodéchets ? La solution : le compostage ! Ce processus naturel nous permet de réduire le contenu de nos poubelles de 35% ! Des composteurs et des bioseaux, sont à votre disposition à la mairie, sur simple demande.

OSCD n°86- HIVER 2023



Le marché de producteurs de décembre

Pour le dernier marché de l'année 2023, les producteurs venus nombreux avaient illuminé leur stand pour célébrer les fêtes de fin d'année. Les visiteurs ont eu la chance de découvrir les producteurs fidèles au marché mais aussi quelques nouveaux comme les "serres hermitoises" et les fromages de chèvre d'Alice COURCON (Neuillé Pont Pierre). D'autres qui nous rejoignent une ou deux fois par an comme Mickaël DELANOUE (vins de Bourgueil).













Une belle surprise! La crèche vivante

La place du village, plus féérique que jamais, était particulièrement animée avec ses producteurs, ses chants de Noël et une surprise de taille : une crèche vivante.

Préparée dans le secret, des bénévoles de l'association Anime Ta Dême ont offert un spectacle grandeur nature aux Chemillois. Emerveillée, la foule se massait autour de la crèche, Marie, Joseph et les bergers se sont même aventurés dans les rues, à la rencontre des producteurs et des visiteurs.

Une soirée inoubliable dont on n'a pas fini d'entendre parler à Chemillé sur Dême...



Quatre saisons à Chemillé sur Dême

Cérémonie du 11 novembre

Cette année, la cérémonie du 11 novembre a eu lieu sous le soleil! Outre les élus, la délégation des pompiers, l'ensemble musical ainsi que de nombreux Chemillois étaient présents.

Suite au dépôt de gerbes au pied du monument aux morts, trois élèves de classe de 3^{ème} - Pomme VIEVARD CHEVALLIER, Mélanie BOULESTEIX, Juliette AUGUSTYNIAK-ont donné lecture du nom des 43 morts du village de Chemillé sur Dême, « Morts pour la France ».

Après avoir chanté tous en cœur « la Marseillaise », le verre de l'amitié était servi derrière la mairie. L'occasion à nouveau de pouvoir profiter de quelques morceaux de l'Ensemble Musical Escotais, Dême et Choisille.

Une autre gerbe a également été déposée au cimetière.





Le commerce du village : l'Epi-Mahé

Quelques informations de l'Epi-Mahé:

De nouveaux services : l'Epi Mahé propose le relais colis, et on peut également noter l'arrivée de la Française Des Jeux (FDJ) avec des jeux de grattage et de loterie.

La restauration du midi, de 12h00 à 13h30 (sauf jeudi), offre un choix entre un plat traiteur et des burgers.

Les vendredis et samedis soir, les amateurs de burgers pourront passer commande pour emporter. Une délicieuse option pour les soirées conviviales sans cuisiner.

Enfin, l'Epi Mahé annonce avec enthousiasme deux prochains restaurants éphémères, nécessitant une réservation obligatoire. Les détails seront communiqués ultérieurement, mais réservez d'ores et déjà ces dates pour des moments gourmands et conviviaux : Vendredi 12 Janvier et Vendredi 9 Février 2024!

A noter que l'établissement sera fermé pour congés du 1er au 8 janvier, ainsi que du 22 au 27 février.



** * * *

Le marché de l'Avent



Comme chaque année, le comité des fêtes de Chemillé sur Dême organisait conjointement avec Fanny SIROTEAU et quelques exposants, le marché de l'avent le 26 novembre dernier. Une dizaine de créateurs ont animé cette journée à la salle des fêtes.

Les visiteurs ont pu admirer les créations artistiques et décoratives, s'acheter des produits fait main, mais aussi déguster les pâtisseries et le vin chaud, que le comité des fêtes avait préparé au profit du téléthon.

Afin de développer la collecte de dons, le comité organisateur de téléthon a créé une page pour notre commune, et sa représentante locale, Julie LEBAS a rendu visite aux bénévoles présents à la salle des fêtes pour les encourager et les remercier de leur engagement.

Pour celles et ceux qui souhaitent faire un don à l'AFM, c'est possible jusqu'au 31/12:

https://mapage.telethon.fr/animation/Chemille-sur-Deme

Merci pour ce très beau marché de l'avent qui sera reconduit l'année prochaine.

OSCD n°86- HIVER 2023



Après le pain, légumes et pâtisseries à La Serpinerie

Mercredi 18 octobre, à 19 heures, une réunion publique s'est tenue à la salle des fêtes. Elle avait pour

objet la présentation d'un projet agricole réunissant quatre jeunes entrepreneurs de la commune. Entre 50 et 60 personnes sont venues découvrir ce qu'ils souhaitaient mettre en place.

Damien, Clémentine, Benoit et Jessica ont présenté leur cursus et leurs projets. Damien ENIZAN, qui est déjà paysanboulanger sur la commune, a pour objectif de développer son activité en proposant une gamme de pain plus variée, notamment des pains spéciaux et des pains au levain.





Clémentine CHANTOIN, qui est pâtissière de formation, proposera ses créations à partir de 2024, fabriquées avec les produits de son exploitation (farine, fruits de saisons...). Benoit BEAUMIER et Jessica FENTON, qui sont maraîchers, cultiveront des légumes de saison, qu'ils vendront en direct.

La vente à la ferme se déroulera le mardi soir et le jeudi soir sur commande par internet ou en vente au détail sur place. Le samedi matin, la vente se concentrerait sur la viennoiserie et les commandes de gâteaux spéciaux.

Il a aussi été émis le souhait d'encourager la création d'une AMAP (Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne) afin de pouvoir proposer d'autres produits d'agriculteurs locaux. Un contrat d'engagement définit les principes de fonctionnement pratique et éthique. Le producteur s'engage à partager équitablement sa production, et le consommateur reçoit une fois par semaine un panier de légumes en contrepartie de son engagement solidaire.

- Pour le paysan, c'est une alternative économique qui lui permet de maintenir son activité grâce à l'engagement financier du consommateur.
- Pour le consommateur c'est la possibilité d'avoir des produits frais, locaux, sains.

Une invitation à participation a par ailleurs été lancée pour la plantation de haies autour de l'exploitation. Recréer des haies, c'est ramener de la biodiversité, de la vie dans les sols, et transformer le paysage. C'est également un bon moment à partager, nous assurent les quatre producteurs : "Les chantiers de plantation sont des journées qui se déroulent toujours dans la bonne humeur, chacun va à son rythme et nous vous offrons à manger et à boire le midi pour reprendre des forces !". Trois samedis sont déjà prévus : 20 janvier, 27 janvier et 10 février 2024. Si vous souhaitez les rejoindre, n'hésitez pas à prendre contact.

Damien, Clémentine, Benoit et Jessica ont reçu un accueil enthousiaste de la part des habitants de Chemillésur-Dême. Les Chemillois ont apprécié le projet et la volonté des jeunes entrepreneurs de travailler dans une démarche de qualité et de respect de l'environnement.

Contacts:

06 24 75 62 06 Clémentine (Pâtissière) 06 79 26 75 72 Benoît (Maraîcher) Jessica (Maraîchère) 07 81 08 92 03 Damien (Paysan Boulanger) 06 25 14 55 50

Adresse: La Serpinerie – 37370 Chemillé-sur-Dême





Un accueil chaleureux pour les cyclos/motos du Téléthon

Un groupe de cyclos/motos a fait étape à Chemillé-sur-Dême, le samedi 9 décembre dernier. Ces passionnés de deux-roues ont parcouru environ 100 kilomètres dans la journée, dans le cadre du Téléthon.

Arrivés trempés par le temps pluvieux, les cyclos/motos ont été chaleureusement accueillis par les élus de la commune. Ils ont pu se changer et se restaurer dans la salle associative.

"Nous avons été très bien accueillis, c'était très convivial", témoigne un des participants. "C'est important de soutenir le Téléthon, c'est une bonne cause", ajoute un autre.





L'apéritif offert par la mairie a permis aux cyclos/motos de faire connaissance avec les habitants de la commune. Ils ont également pu visiter le village.

Cette étape à Chemillé-sur-Dême a été une belle réussite. Elle a permis de soutenir le Téléthon et de créer des liens entre les habitants du village et les cyclos/motos.

Un périple réussi!

Au total, 30 cyclos/motos ont participé à ce périple. Ils ont démarré leur journée à Cinq-Mars-La-Pile. Ils ont ensuite traversé le territoire de Gâtine-Racan, avant de rejoindre Chemillé-sur-Dême puis retour à Cinq-Mars-La-Pile par un autre itinéraire.

L'objectif de ce périple était d'animer les villages et la campagne dans le cadre du Téléthon. Les cyclos/motos ont pu récolter des dons pour cette noble cause.

Cette action a été un succès. Elle a permis de collecter des fonds pour soutenir les personnes malades et handicapées.



Une initiative des jeunes de Chemillé-sur-Dême

Le vendredi 19 janvier prochain, la mairie mettra à disposition la salle aux jeunes collégiens, et cela pour répondre à la démarche de deux adolescentes de Chemillé sur Dême. Leur idée, et envie – qu'elles sont venues exposer au conseil municipal au début de l'automne – est de pouvoir rassembler les collégiens du village pour faire davantage connaissance, pour échanger, pour également penser ensemble à des activités collectives qui pourraient les réunir. Pour ce faire, début janvier, chaque collégien de la commune recevra par courrier une invitation, accompagnée d'une autorisation parentale.

La soirée du 19 janvier sera la première des rencontres. Elle se déroulera de 18 heures à 20 heures et sera agrémentée de pizzas et de boissons fournies par la commune.

Souhaitons-leur de passer un moment riche en réflexions qui puisse se transformer en rendez-vous réguliers.



Gîtes de groupes « Centre et Détente » : Évasion champêtre au cœur de Chemillé sur Dême





Depuis 2017, Carole et Jacky LABAYE ont élu domicile à Chemillé-sur-Dême, au lieu-dit « Ingrandes », sur la route de Couture. Leur passion et leur complicité ont donné naissance à trois havres de paix, classés de 3 à 4 étoiles par l'office du tourisme de Tours Val-de-Loire.

Les Gîtes - Les Épis, Les Bambous, Le Clos et Le Manège - peuvent accueillir entre 12 et 13 personnes chacun, idéaux pour des groupes, familles, ou amis. Offrant tout le confort nécessaire, ces hébergements invitent à un séjour relaxant, agrémenté d'équipements de luxe tels qu'une piscine chauffée, un spa, un hammam et un sauna.

L'originalité ne s'arrête pas là : une touche d'exclusivité propose même la possibilité d'atterrir en hélicoptère au pied du gîte pour une découverte aérienne de la Touraine.

Dans un cadre bucolique, tout est pensé pour profiter du calme et de la nature environnante. Un étang pour les amateurs de pêche, un terrain de pétanque et un terrain multisports de 800 m² couvert offrent des activités variées.

Ces gîtes, conçus pour des retrouvailles en famille ou entre amis, accueillent des vacanciers en quête de ressourcement à la campagne, mais aussi des réunions de famille telles que des cousinades ou autres festivités. Les Gîtes de Carole et Jacky sont bien plus qu'un simple hébergement, ils sont une invitation à l'évasion au cœur de la nature tourangelle.

Vous pouvez aller visiter leur site internet pour en savoir plus ou simplement les appeler pour aller visiter!

Gites Centre et Détente Carole et Jacky LABAYE 06 60 90 56 16

www.gites-centre-détente.fr









Au travers des associations

A la bibliothèque de Chemillé-sur-Dême

Plus de quarante nouveautés sont à découvrir dans votre bibliothèque. Romans, bandes dessinées, DVD... il y en a pour tous les goûts et tous les âges. N'hésitez pas à venir les découvrir!

L'activité de votre bibliothèque :

La réunion publique du 29 septembre a été une réussite. Cinq personnes ont souhaité s'investir en rejoignant l'équipe existante de trois bénévoles. Grâce à leur implication nous avons relancé l'ouverture de la bibliothèque les samedis matin de 10h30 à 12h00.



Dès octobre nous avons repris les accueils des classes de l'école de Chemillé. Une fois par mois nous recevons les enfants qui viennent emprunter des livres et écouter des histoires.

Le Foyer Bois Soleil et la bibliothèque poursuivent leur partenariat.

Pendant les vacances de la Toussaint, plus d'une trentaine de personnes sont venues découvrir les jeux de société de la bibliothèque départementale mis à disposition pendant les horaires d'ouverture. Escape game, jeux de cartes et de stratégie, histoires à raconter... tous ont conquis petits et grands.

A venir:

Une présentation de la plateforme numérique NOM@DE sera prochainement proposée par la bibliothèque départementale. Elle permettra à chacun de découvrir ou redécouvrir toute l'offre numérique mise à disposition.



Un atelier d'écriture proposé par l'une des bénévoles va également voir le jour en janvier, avec plusieurs rendez-vous tout au long du semestre. Il s'adresse aux adultes – et adolescents à partir de 16 ans. Vous pouvez d'ores et déjà vous inscrire ou prendre de plus amples informations en appelant la bibliothèque. Que vous ayez ou que vous n'ayez pas l'habitude d'écrire, n'hésitez pas à vous renseigner si cela vous tente.

Des animations jeux vidéo, jeux de société, des lectures, et autres surprises seront également au programme des prochains mois.

Rappel des horaires :

Mercredi: 14h30 – 17h30
 Vendredi: 16h30 – 18h30
 Samedi: 10h30 – 12h00

La dernière ouverture de l'année aura lieu le vendredi 22 décembre. Nous vous retrouverons pour la réouverture le mercredi 10 janvier.

Alors pensez à venir faire le plein de livres ou DVD avant!



L'association « Anime Ta Dême »

L'assemblée générale de l'association Anime Ta Dême se tiendra le **vendredi 26 janvier à partir de 18h30** à la salle des fêtes.

Ce sera également l'occasion de faire le bilan de la section EmbarcaDême, le bar associatif de la commune.

Quatre saisons à Chemillé sur Dême

Animations au Foyer Bois Soleil

L'année s'achève et nous avons pu profiter tranquillement du foyer. Notre fête des familles a connu un vif succès. Le soleil était au rendez-vous, ainsi que la bonne humeur. Cette année nous avions choisi le thème de l'Espagne; nous nous sommes donc régalés autour d'une paëlla et avons dansé tout l'après-midi.

Nous avons pu profiter aussi de quelques rencontres avec le relai Sépia de Savigné sur Lathan, d'une très belle exposition sur la lessive à l'ancienne à Beaumont-sur-Dême et des visites de Noémie et de ses petits animaux.





Octobre a été également l'occasion de découvrir la Compagnie Interligne autour de lectures dansées.

Enfin, plusieurs visites des enfants du personnel nous ont fait grand plaisir. Ils sont venus pour la fête de la citrouille et, plus tard, pour décorer le sapin de Noël. Des moments de complicités et de joie garantis.

N'hésitez pas à venir nous voir, la porte est ouverte!



L'Association des Parents d'Élèves fête Noël



Le 1er décembre fut une journée magique pour les enfants du Regroupement Pédagogique Intercommunal (RPI). C'était, comme chaque année, l'après-midi de Noël organisé par l'APE: tous les enfants se sont retrouvés à la salle des fêtes de Chemillé-sur-Dême. Les bénévoles aident aux préparatifs pâte à crêpes, cuisson des crêpes, décoration de l'arbre de Noël, et la vente jusqu'au soir. Le Père-Noël et la Mère-Noël passent de classe en classe pour remettre un sachet de chocolats, avec un sucre d'orge et une clémentine. Un sachet est également prévu pour le personnel du RPI. Les enfants ont, cette année, pu assister au spectacle du cirque Paradiso, qui fut apprécié par les petits, comme par les grands!

À la suite du spectacle, se déroule un marché de Noël pour lequel les enseignantes ont confectionné avec les enfants des objets ou des gâteaux de Noël. Nous pouvons remarquer que toutes les créations étaient faites avec le cœur, elles étaient magnifiques! Sur ce marché, il y avait également la remise des commandes de chocolats et de sapins et l'on pouvait se régaler des crêpes, du chocolat chaud, du vin chaud, ou du pétillant qui étaient en vente. C'est toujours un beau moment de partages, où l'on sent déjà l'ambiance de Noël. Le bureau de l'APE fut ravi d'offrir un beau dernier après-midi de Noël aux élèves de CM2 qui passeront au collège l'année prochaine.



Nous tenons encore à remercier tous ceux qui ont participé de près ou de loin à la réussite de cette manifestation. À très vite pour de prochaines aventures !

L'équipe de l'Association des Parents d'Élèves de la Vallée de la Dême.

OSCD n°86- HIVER 2023

L'association « Chemillé en scène », répétitions et spectacle invité

Les ateliers de théâtre de *Chemillé en scène* sont, comme toujours à cette époque de l'année, en pleine préparation de leurs spectacles. Les répétitions avancent bien et la troupe, tous âges confondus, devraient être fin prête pour leur première représentation, à l'ouverture de l'assemblée du village comme chacun l'espère. En 2024, l'association aura par ailleurs le plaisir d'accueillir **Sophie DECAUNES**, une artiste professionnelle basée en Ariège mais toujours heureuse de faire voyager ses créations et partager son univers. Tout à la fois chanteuse, conteuse, accordéoniste, danseuse, Sophie DECAUNES propose en solo des « chancontés » avec accordéon. Nous pourrons la découvrir le **samedi 23 mars**, à la salle des fêtes de Chemillé-sur-Dême avec son spectacle « *Oser... une folle histoire d'amour* », présenté comme « une véritable saga de vie menée avec fougue, humour et tendresse » par la conteuse-chanteuse qui « incarne les différents personnages et alterne le récit avec de sayoureux moments musicaux ».

Si l'entrée est libre, les spectateurs sont invités à participer financièrement selon leurs possibilités, « au chapeau » comme on dit !

Spectacle familial, qui s'adresse avant tout aux adolescents et aux adultes, d'une durée d'1 heure 30. Les réservations sont possibles dès maintenant auprès de l'association *Chemillé en scène* au 02 47 52 39 30 et

Les réservations sont possibles dès maintenant auprès de l'association *Chemillé en scène* au 02 47 52 39 30 e à l'adresse : chemillenscene@yahoo.fr

Centre communal d'action sociale

Le gouter de Noël des anciens



Le goûter de fin d'année offert par le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) aux chemillois de plus de 70 ans a eu lieu le samedi 2 décembre à la salle des fêtes, joliment décorée aux couleurs de noël et dans un agréable parfum de vin chaud.

Cette après-midi festive a rassemblé une cinquantaine de convives. L'ensemble Duo Family, composé d'un accordéoniste et d'une chanteuse, a animé ce moment convivial en interprétant des chansons reprises par l'ensemble des participants.







Certains ont rejoint la piste de danse, le temps d'une valse, d'un tango ou d'un paso-doble, d'autres ont sorti leur jeu de cartes.

Les pâtisseries confectionnées par l'Épi Mahé étaient accompagnées par le vin chaud de Brigitte, du café ou du jus de pommes produit à Chemillé-sur-Dême. La journée s'est terminée par la remise de la traditionnelle boîte de chocolats.

Le goûter de Noël des familles

Ce mercredi 20 décembre, a eu lieu également l'après-midi récréatif intergénérationnel. Des jeux de société, grands jeux en bois, jeux pour les tout-petits ont été proposés par le Ludobus. Les enfants, parents et grands-parents ont ainsi passé un après-midi de partage entre jeux, détente et goûter de Noël.

Communauté de communes



https://www.gatine-racan.fr/vivre-au-quotidien/urbanisme/

L'élaboration du Plan Local d'Urbanisme à l'échelle de la communauté de communes est en cours!

Penser l'aménagement du territoire plus largement, en passant de l'échelle communale à l'échelle intercommunale, c'est l'objectif de la communuté de communes Gâtines Choisille, Pays de Racan

Epeigne-sur-Deme

Villebeurg. Chemitté-sur-Deme

Saint-Autin-le-Dépeint Bueit-en-suraise Marray

Neuvy-te-Eui

Saint-Faterne-Bacan Beaument-Louestault

Neuille-Pont-Pierre

Sonzer Semblançay Ceretles

Saint-Antonne-de-Rocher

Pernay Charentibs

en passant de Soint-Toch

Un vaste projet, qui aboutira à un document commun aux 19 communes du territoire, garantie d'une cohérence mais aussi tenant compte des spécificités locales.

Le but ? Créer un document d'urbanisme à l'échelle des 19 communes qui permettra d'imaginer le territoire de demain, à l'horizon 2030. C'est donc imaginer l'urbanisme et l'habitat de demain (où ? comment ?), mais aussi encadrer et prévoir le développement économique, les déplacements, préserver les terroirs et valoriser les richesses du territoire, tout en tenant compte de la protection des paysages et de l'environnement.

L'ÉLABORATION DU PLUI EST OUVERTE À TOUS

votre avis est primordial!

De veux m'informer

- Je lis la presse locale, le bulletin de Gâtine Racan.
- Je vais voir les expositions publiques mises en place régulièrement dans les communes
- Je surfe sur le site internet de Gâtine Racan (https://www.gatine-racan.fr/vivre-auquotidien/urbanisme) et sur les réseaux sociaux de la communauté de communes

Je veux m'exprimer

- Je vais en mairie ou à la communauté de commune à Saint-Antoine-du-Rocher et j'utilise les registres mis à disposition du public
- Je participe aux réunions publiques organisées aux deux temps forts de la procédure
- Je participe aux évènements (ateliers, rencontres avec les citoyens...) prévus par la communauté de communes

Votre maire reste l'autorité attribuant les autorisations, même dans le cadre d'un PLUi. Celuici et vos conseillers municipaux restent et demeurent vos interlocuteurs lors de l'élaboration du PLUi. Les documents d'urbanisme en vigueur dans chaque commune (PLU, Carte communale) restent le document de référence pour l'instruction des autorisations d'urbanisme, jusqu'à l'approbation du PLUi prévue fin 2026.

Dispositif Jeunesse Gâtine-Racan : un été plein de souvenirs et des nouveaux projets pour 2024

Chaque année, le Dispositif Jeunesse se démarque en proposant de nombreuses animations destinées aux jeunes du territoire, âgés de 11 à 17 ans. Orchestrées par Quentin et Lucie, l'équipe d'animation, elles sont un véritable outil d'éducation et de transmission de valeurs. Depuis plusieurs années, l'équipe se donne en effet pour objectifs de transmettre aux jeunes des valeurs citoyennes essentielles pour leur développement et leur épanouissement, dont sont au cœur le partage, l'échange et la bienveillance.

Cet été 2023 fut ainsi très riche. En plus des activités sportives, culturelles ou artistiques proposées sur les accueils, les animateurs ont accompagné les jeunes en Ardèche pour un séjour sportif et en Normandie pour un voyage à la fois éducatif et émouvant qui a laissé une forte impression aux jeunes.

Pour 2024, en plus des accueils à Neuvy-Le-Roi les mercredis et des animations lors des vacances scolaires, les animateurs souhaitent reconduire des événements tels que la fête du jeu et la fête des sciences, mais également notre soirée concert blind test, en partenariat avec le Carré des Arts de Neuillé-Pont-Pierre. Lucie et Quentin continueront par ailleurs à accompagner les jeunes dans leurs projets en les guidant tout au long du processus, de la conception à la réalisation. En somme, le programme du Dispositif Jeunesse comprend de la bonne humeur, du dépassement de soi, de l'entraide ainsi que des souvenirs inoubliables... Et bien sûr, quelques surprises exclusives que vous pourrez découvrir sur nos réseaux sociaux.

Pour en savoir plus sur le dispositif, vous pouvez contacter Quentin DEJAMMET, l'animateur responsable de la structure ou Lucie MERLIN, l'animatrice.





Le point information Jeunesse à Neuillé-Pont-Pierre

Depuis octobre 2022, le PIJ Gâtine-Racan a déménagé à Neuillé-Pont-Pierre, où il dispose d'un plus grand espace pour accueillir et informer les jeunes âgés de 14 à 25 ans !

Jennifer, l'informatrice jeunesse, est là pour répondre à leurs questions et préoccupations, que ce soit au sujet des dispositifs d'engagements, des métiers, de l'accès aux droits, ou encore des projets européens et professionnels.

Le PIJ Gâtine-Racan est un lieu d'échange et de partage où les jeunes peuvent se sentir en confiance. L'informatrice et les partenaires expérimentés tels que l'Espace Santé Jeunes, le planning familial, sont à l'écoute de leurs besoins et proposent des solutions sur mesure pour accompagner chacun dans son parcours de vie.

Le Point Information organise également des événements et des ateliers, afin de favoriser l'épanouissement des jeunes et leur engagement dans la vie. A titre d'exemple en 2024 :

En février, les samedis de l'info, en mars 2024, l'incontournable Job dating qui revient pour sa 5^{ème} édition, en avril, en route vers l'alternance! Un temps sur le baby-sitting L'année se finira avec la mise en place pour la 3ème fois d'une formation BAFA!

Le PIJ Gâtine-Racan est un lieu incontournable pour les jeunes en quête d'informations, de conseils et d'accompagnement dans leur vie quotidienne, scolaire et professionnelle.

Renseignements : Jennifer MENZAGHI / 06 95 69 22 71 / pij@gatine-racan.fr / 17 avenue du Général de Gaulle, à Neuillé-Pont-Pierre.



*** * * *

Festival Femmes en campagne, édition 2024





Une treizième édition

Le festival *Femmes en Campagne*, conduit par Élise Gilbert du service culturel de Neuvy-le-Roi, s'invite à nouveau dans les communes du territoire avec un large panel de manifestations. Cinéma, spectacles, expositions, conférences, débats, ateliers ouverts pour découvrir des œuvres et un savoir-faire mais aussi pour s'initier à de nouvelles techniques, entre autres choses.

Du 2 au 16 mars 2024

Comme à son habitude, le festival se déroulera autour de la journée de la femme, avec toujours le même projet : mettre en avant les femmes qui vivent, travaillent, créent et portent des actions dans le milieu rural. Rappelons que la participation est bénévole et n'a d'autres buts que de valoriser les personnes et les actions et de les faire connaître du public.

À Chemillé-sur-Dême

Si les programmes ne seront disponibles que dans le courant du mois de janvier, voici dès à présent les manifestations qui seront accueillies ou organisées par la commune :

L'association des contes de la cheminée ronde vous donne rendez-vous le dimanche 3 mars, à 16 heures, à la salle des fêtes. Basé à Fondettes, ce groupe de conteuses et conteurs amateurs « éclairés », dont tout le plaisir est de transmettre des histoires, vous propose cette année des contes d'héroïnes : « Oubliez les princesses apeurées, les jeunes filles pauvres qui cherchent un mari fortuné, les orphelines courbant sous le joug d'une marâtre, les épouses soumises. Les Héroïnes dont nous vous conterons les histoires ont en commun leur ingéniosité, leur indépendance, leur courage, leur audace... Leurs aventures vous feront voyager à travers le monde par la magie de l'imaginaire. »

Spectacle tout public à partir de 10 ans

Le vendredi 8 et le samedi 9 mars, en après-midi, la salle blanche accueillera quatre créatrices. Vous pourrez y revoir Brigitte CHARMETANT et Charlotte SALAMÉ, déjà présentes l'an passé, et découvrir leur nouvelle collection de bijoux artisanaux pour la première et de robes de mariées, sacs, et kimonos pour la seconde. Elles seront pour cette édition accompagnées par Magali GUIBET-BENHARD, créatrice de bougies végétales, chandeliers et mobiliers, ainsi que par Constance JOLIFF, céramiste.

Tout au long du festival, la salle blanche sera également le lieu d'une **exposition collective et évolutive** autour du thème des femmes. Mais il faut souligner une particularité qui a son importance : toute personne œuvrant chez elle à la création, qu'il s'agisse de peinture, photo, sculpture, musique, vidéo, écriture, couture...est invitée, si cela la tente, à venir rejoindre l'exposition. Deux moments seront également consacrés à **un atelier d'écriture** ouvert à toutes et tous, les samedis 9 et 16 mars, de 10 heures 30 à 12 heures.

Pour toutes informations pour participer à l'exposition ou à l'atelier : 06 83 65 94 92

La vie de nos écoles !

École des Quatre Saisons de Chemillé sur Dême

Les enseignantes, Mesdames PELTIER, BRUNEAU et HINSCHBERGER accueillent cette année 42 Elèves de la petite section au Cours Préparatoire à l'école des Quatre Saisons de Chemillé-sur-Dême.

En ce mois de décembre, tous les élèves du RPI ont pu assister à un spectacle offert par l'association des parents d'élèves. Le Père-Noël était au rendez-vous apportant dans sa hotte des friandises pour les enfants. Les objets confectionnés par les élèves ont pu être vendus au bénéfice de la coopérative scolaire au marché de Noël suivant le spectacle.

L'année scolaire sera placée sous le thème des Jeux Olympiques et divers autres projets jalonneront également toute cette année scolaire. Des après-midis intergénérationnels où des activités de cuisine, jardinage et d'art seront menées en commun avec les ainés de l'EHPAD. Les CP bénéficieront de séances de football avec des intervenants de l'AS Racan et de séances de natation à la piscine de Château-Renault. Les élèves de MS-CP feront régulièrement école dehors cette année à l'espace de Vienne où dans d'autres lieux. Puis, tous les élèves de l'école ont plaisir à retrouver Madame Juliette CHOUROT, dumiste, durant les séances de musique du lundi matin et Madame Marion BOIGARD, bibliothécaire, un jeudi par mois à la bibliothèque de Chemillé sur Dême. Enfin, d'autres projets sont en cours d'élaboration par les enseignantes.





*** * * *

École Armande Tremblay de La Ferrière

Vendredi 1^{er} décembre 2023 : Marché de Noël des écoles du RPI

Préparation de gâteaux à l'orange par les CE1-CE2 et création de bougeoirs par les CE2-CM1. De nombreuses ventes réalisées au profit de l'école! Les trois écoles se sont réunies pour profiter d'un spectacle de cirque offert par l'APE.





Journée O'Laïc

Organisée avec l'USEP, cette journée du 7 décembre a permis des temps d'échange autour de la laïcité et du sport. Débat, activités artistiques et sportives ont ponctué cette journée qui s'est terminée par un flashmob!



OSCD n°86- HIVER 2023



Une année sportive à l'école du Pommier Vert de Marray



Cette année, les écoles du RPI ont choisi le thème du sport. Golf, lutte, athlétisme, football, vélo, natation et d'autres encore seront pratiqués par les élèves de l'école du Pommier Vert. Ils découvrent également l'existence et les règles de certains sports en classe lors des dictées quotidiennes. C'est dans ce cadre que nous avons reçu l'athlète Sébastien BARC, champion paralympique. Un excellent moment de partage et une belle leçon de vie pour les élèves qui ont pu poser leurs questions sur le sport et le handicap...

Avec la fierté d'avoir touché une vraie médaille d'or olympique! Ce n'est pas en courant mais en marchant que cette année encore, nous allons vers la forêt passer des après-midis auprès des arbres qui nous offrent leur ombre, un abri en cas de petite pluie, ainsi que le spectacle des saisons. Ces moments d'apprentissages en plein air sont toujours autant appréciés! Nous espérons pouvoir faire une nouvelle émission de web radio en avril pour vous raconter toutes nos aventures de cette année scolaire!

Le saviez-vous?

Le garde-champêtre et la factrice!

Jules, le garde champêtre

En propos liminaires, nous tenons à préciser que cette rubrique n'a pas d'autre but que de rappeler des faits historiques et en aucun cas de porter atteinte à l'intégrité des personnages mentionnés, qui par leur fonction et leur personnalité ont marqué l'histoire de notre belle commune !

Donc Jules, garde champêtre dans les années 1935- 1960, était chargé, entre autres, de diffuser les informations communales - internet, télévision, et autres moyens de communications étant alors inexistants. C'est ainsi, par exemple, qu'il a annoncé la mobilisation générale de 1939.

Pour réunir la population, il se plaçait dans différents endroits de la commune en faisant des roulements de tambour suivis d'un tonitruant « Avis à la population » !

Mais Jules avait deux handicaps:

Il ne savait pas jouer du tambour, et Il avait une élocution difficile!

Le problème du tambour fut résolu par le charron de l'époque qui confectionna au-dessus de la peau de l'instrument un système de bielles excentrées fixées à deux baguettes par des élastiques. Lorsque Jules tournait la manivelle, les bielles entraînaient les baguettes qui frappaient alternativement la peau du tambour et qui, ainsi, produisaient les roulements espérés.

Mais pour l'élocution, il n'y avait rien à faire et, à la fin de l'annonce, beaucoup de Chemillois se dirigeaient vers la mairie pour consulter le tableau d'affichage communal pour comprendre ce que Jules avait essayé de dire.

Malvina, la factrice.

À la même époque, le service du courrier était assuré par une dame nommée Malvina.

Cette dame, toujours vêtue d'une robe de bure, coiffée d'un béret basque de couleur indéfinissable et chaussée de gros brodequins en cuir faisait plus ou moins une vingtaine de kilomètres à pied par jour avec son sac en bandoulière, sa musette et son bâton de marche pour distribuer le courrier.

Elle transportait également des espèces pour payer les pensions des retraites, chose inconcevable à notre époque! Toujours aimable et souriante, elle acceptait souvent un « tchi'canon », lui assurant parfois des retours difficiles.





Naissance:

14 novembre : Juliette TORRES 5 décembre : Eddy BOURLIER

Décès :

Infos Pratiques

Permanence en mairie le mardi à 9h15, sans RDV. Pas de permanence pendant les vacances de Noël.

Mobilité solidaire Tél 07 66 52 68 91

Épicerie solidaire « Épisode » Tél 02 47 40 80 18 (St Paterne Racan)

Les Restos du Cœur

Tél 02 47 24 36 53

(Neuillé Pont Pierre)

Paroisse - Maison paroissiale Tél 02 47 24 81 93 Messe chaque dimanche à 10h30 à Neuillé-Pont-Pierre

L'Epi Mahé Tél 06 11 36 76 66

Déchetterie St Paterne Racan Tél 02 47 40 80 18

Ouverture au public lundi-mercredi-vendredi-samedi de 8h30 à 11h45 et de 13h30 à 17h15.

Agence postale communaleTél 02 47 52 30 05 Ouverture du lundi au samedi de 9h00 à 11h30. Fermeture du 26 décembre au 6 janvier 2024 inclus.

MairieTél 02 47 52 33 30 mairie.chemillesurdeme@wanadoo.fr

www.chemillesurdeme.fr

Ouverture du lundi au vendredi de 8h45 à 12h15 et le samedi de 8h45 à 11h30.

Fermeture du 26 décembre au 6 janvier 2024 inclus.

Communauté de Communes Gâtine-Racan.....

(St Antoine du Rocher) Tél 02 47 29 81 00 www.gatine-racan.fr

Vacances scolaires de Noël

Fin des cours : samedi 23 décembre 2023 Reprise des cours : lundi 8 janvier 2024

Vacances scolaires d'hiver

Fin des cours : samedi 24 février 2024 Reprise des cours : lundi 11 mars 2024

A vos agendas ...

6 janvier : cérémonie des vœux – salle des fêtes 12 janvier : marché de producteurs – place de l'église 19 janvier : rencontre des collégiens – salle associative

26 janvier : assemblée générale Anime Ta Dême – salle des fêtes

9 février : marché de producteurs – place de l'église 3 mars : spectacle « contes » – salle des fêtes 8 mars : marché de producteurs – place de l'église

8-9 mars: expositions - salle blanche

Directeur de la publication : Eloi CANON

Rédacteurs: Olivier BOULESTEIX, Mélanie DESCHAMPS, Delphine DUFOUR,

Pierre LETORT, Sandrine NISSERON, Morgan RADÉ

Mise en page : Sandrine NISSERON, Fabienne PERROUX



QSCD n°86- HIVER 2023